



Federación de Centros y Entidades  
Gremiales de Acopiadores de Cereales

## PREOCUPAN LAS MEDIDAS ADOPTADAS CON EL TRIGO

*A los Acopiadores*

*El presidente de la Federación de Centros y Entidades Gremiales de Acopiadores de Cereales, doctor Raúl Tomás, planteó que el gobierno nacional debiera adoptar decisiones respecto al trigo “en consulta” con “el conjunto de los sectores” de la cadena cerealera.*

*El directivo advirtió que el clima de incertidumbre que ha provocado el proceder de las autoridades hasta el presente puede llegar a comprometer las intenciones de siembra del año que viene.*

*Tomás participó en la ciudad de Córdoba de la Reunión Zonal de Acopiadores, que formó parte del programa de jornadas de trabajo que la Federación desarrolla en esta época del año y que, en este caso, organizó la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba.*

El fracaso de las cosechas de tradicionales productores de trigo en el mundo a causa de adversidades climáticas –como ha ocurrido en Australia y otros países- impulsó en las últimas semanas una suba de la cotización internacional que, naturalmente, repercutió en la Argentina.

Esa circunstancia llevó al gobierno nacional a tomar distintas medidas para influir en el mercado local y mantenerlo controlado, como hizo también con la carne y los lácteos. La harina, ya se sabe, es la materia prima esencial de productos como el pan y los fideos.

El gobierno nacional, para mantener el índice de inflación por debajo del 10 por ciento, trata de comprimir los precios de los principales rubros de la canasta familiar. Ese objetivo lo ha conducido a intervenir en el mercado triguero.

El presidente de la Federación luego de estimar que la cosecha de trigo, debido a las adversidades climáticas que también se han padecido en el territorio argentino, podría ubicarse “en un piso de 13 millones de toneladas” subrayó la preocupación que han provocado “las intervenciones del Estado en la fijación informal de reglas de precios a partir de reuniones con algunos de los sectores”.

Juzgó que tales procedimientos se tornan inconvenientes y graves, sobre todo cuando “las decisiones son tomadas por acuerdo o presiones” sólo con parte de los actores del mercado cerealero en lugar de hacerlo con “participación y conocimiento de todos los sectores”.

Puso por referencia que las autoridades han mantenido reuniones por separado con entidades de la producción, la exportación y la molinería, en distintas jurisdicciones, actuando en unos casos Agricultura y Ganadería y en otros Comercio.

Por el contrario, “lo razonable sería una convocatoria al conjunto de los sectores a fin de focalizar cuál es el problema que preocupa al gobierno, que evidentemente tiene que ver con el índice del costo de vida, y entonces sería mejor que entre todos buscáramos la solución que atienda ese objetivo pero que no perjudique a otros componentes de la cadena”.

El presidente de la Federación opinó que al haberse actuado del modo que se lo ha hecho no sólo se está “desperdiciando una oportunidad muy interesante” en el mercado internacional sino que también, al generarse “perturbaciones” en la plaza local, se está promoviendo una “fuerte incertidumbre” que “puede inducir a desalentar la siembra del trigo” en el año 2007.

Igual advertencia efectuó en relación al maíz, cuyos precios internacionales y locales han trepado también en las últimas semanas.

Tomás adelantó que esta semana se realizará en Buenos Aires “una reunión de todas las entidades vinculadas a la comercialización y producción de cereales para analizar el estado actual de estos procesos de intervención informal del Estado” y formular una propuesta a las autoridades.

--